

Nuestra adhesión a un homenaje

Ante la fiesta de hoy

Recordemos el nombre del
: : libertador de Oviedo : :



Celébrase hoy en Oviedo el homenaje al Ejército libertador de la capital y a las fuerzas todas que tras dura y enconada lucha lograron rescatar a Asturias de la barbarie marxista.

El recuerdo de aquellos días de horror pero también de gloria, no se borrarán jamás de nuestra mente. Los que escribimos en ACCION, (lo decimos sin jactancia ni orgullo pero con la satisfacción que da el cumplimiento de un deber ciudadano) dejamos aquellos días la pluma para empuñar el fusil y

para dedicar todas nuestras energías y actividades a ayudar a la fuerza pública en su misión. Esta circunstancia nos permitió conocer de cerca las cosas y apreciar en su debido punto el esfuerzo realizado; y en este aspecto, precisamente por tratarse de recuerdos que reviven con toda precisión y fuerza en nuestra imaginación, queremos consagrar estas líneas a ese jefe prestigioso y valiente—el teniente coronel Yagüe—verdadero caudillo de la liberación.

ACCION quiere rendir en la persona de dicho bravo y digno militar, su homenaje a la columna de Africa que capitaneó, y a las fuerzas todas del Ejército y de orden público que tales muestras de heroísmo y sacrificio supieron dar.

Sobre el asunto del Cerro de Santa Catalina

Gestiones del diputado señor Alvargonzález

El diputado gijonés don Romualdo Alvargonzález Lanquine, ha visitado al ministro de la Guerra para resolver de un modo favorable a Gijón, el asunto del cerro de Santa Catalina.

Como es sabido existe un proyecto de Ley presentado ya a la Mesa de las Cortes para obtener la reversión al Estado de los terrenos que este había cedido al Ayuntamiento de Gijón, en el referido cerro. Dicho proyecto de Ley se cree que tardará aún en discutirse bastantes días, pero adelantándose a la discusión, el señor Alvargonzález quiso conferenciar con el ministro de la Guerra para insistir en la necesidad de que se tengan en cuenta los deseos de Gijón.

El señor Gil Robles se mostró en las mejores disposiciones para atender a Gijón y a nuestro diputado, significándole únicamente que existía un informe técnico y la opinión del Estado Mayor Central que señala la necesidad de que en el cerro haya una batería para la custodia de Gijón y el puerto de El Musel, zona de Jove, playa, etc. y en orden a su seguridad interior, más que exterior.

Teniendo esto en cuenta el señor Alvargonzález, expuso su propósito de presentar en el momento oportuno una enmienda al proyecto de Ley, limitando la zona de utilización por Guerra a lo absolutamente preciso, de modo que el Ayuntamiento y pueblo de Gijón puedan disfrutar del cerro. El jefe de la CEDA mostró su conformidad a lo propuesto del señor Alvargonzález y éste, que salió muy satisfecho de la visita, se entrevistó después con el presidente de la Comisión de Guerra y también diputado asturiano de Acción Popular señor Ladreda, quien se manifestó igualmente muy favorablemente dispuesto, hasta el punto de que existe la plena impresión de que la enmienda será aprobada.

EL HIJO DEL JEFE



He aquí una bella escena hogareña que sin duda alguna ha de conmover a todos nuestros lectores. En la intimidad del hogar feliz, un amigo entrañable de Gil Robles, el conde de Peñacastillo, que desde que el Jefe se lanzó a sus propagandas, le acompaña y le sirve en una consagración fervorosa de lealtad y afecto, ha sorprendido ese momento, en que en el nido caliente, al lado de la esposa cristiana y bella, nuestro caudillo recoge las primeras sonrisas de su hijo, ajeno en su dicha a las luchas del mundo y a la política.

Nuestras propagandas

MITIN EN BOAL

Mañana domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en Boal un mitin en el que hablarán los señores siguientes:

Don Bonifacio Lorenzo Somonte, abogado.

Don Romualdo Alvargonzález Lanquine, diputado a Cortes.

D. José María Fernández Ladreda, diputado a Cortes y Jefe provincial de Acción Popular.

¿En los umbrales de la santidad?

Luz Rodríguez Vivero, alma de apóstol y de mártir



Como expresión de un dolor honda e íntimamente sentido, ya que se trata de algo que nos afecta de cerca queremos reflejar en estas pobres líneas un recuerdo de esa mujer, generosa, abnegada y dulce, alma de apóstol y mártir que se llamó Luz Rodríguez Vivero.

No queremos hacer una necrológica, ni menos un artículo. Queremos tan solo dejar correr la pluma dando con ello expansión a los sentimientos del corazón dolorido ante la muerte de la mujer noble y buena que fué en aquellos días duros y difíciles del comienzo de Acción Popular, la más decidida e incansable propagandista.

En esa campaña reñida, valiente, ardorosa, en la que luchábamos con un enemigo engreído por sus recientes victorias y dueño además del poder, que usaba despóticamente como solo son capaces de hacer los arrivistas de la pseudo-democracia y del marxismo, fué precisamente Luz Rodríguez Vivero, quien primero vertió su sangre, en aquella jornada de Muros del Nalón, en que las hordas salvajes aprovecharon la ocasión para herir a mansalva a esa mujer valerosa y buena. Ella, aun siendo un sér débil de delicadeza sensitiva y de exquisito espíritu femenino, nos daba ejemplo a todos. Alma y carne de mártir, con celo de apóstol y con una resistencia para el trabajo que aún a los hombres que nos creemos más fuertes, nos tenía asombrados, laboraba sin descanso en la obra de proselitismo, un día y otro.

Así fué consumiéndose como una llama la vida generosa de esta mujer admirable. Fué si mal no recordamos después la gran batalla electoral de Noviembre del 33, cuando Luz Rodríguez, comenzó a sentir que sus fuerzas flaqueaban. Desde entonces duró el calvario de sus dolencias, agudizadas en el último año, con verdaderos caracteres de martirio. Sin sangre, sin fuerzas, sin vida casi, diríase que subsistía, esto mujer tan solo para apurar hasta la última gota el cáliz de todos los dolores.

Sobre su tumba en la que la tierra aún está removida, rezando ante su cuerpo que fué amortajado con la Cruz y el hábito y envuelto en los colores de una bandera querida, hemos sentido el sobrecogimiento que conmueve y nos habla de las cosas santas.—V.

Con motivo de un nombramiento

El comandante Costell

Con verdadera satisfacción hemos de consignar el nombramiento del comandante don Manuel Costell, para el cargo de jefe en el primer batallón del nuevo regimiento de Simancas, que ahora ha de formarse para la guarnición de Gijón.

El comandante Costell, tan querido amigo nuestro, es un gijonés de adopción encariñado con las cosas de este pueblo y que siente sus problemas y necesidades como cosa propia. Pero con ser estos tan preciados títulos para merecer nuestro afecto, tiene otros aún más altos, que le hacen acreedor no solo a ese cariño tan bien ganado y merecido, sino a algo más: a nuestra admiración más rendida.

Militar distinguido, enamorado de su pro-



fesión, ha sabido hacer del cumplimiento de su deber un culto. Hace un año que hallándose accidentalmente en Gijón, al estallar la revolución marxista, se incorporó a las fuerzas defensoras de esta villa, y primero con el fusil al brazo, como uno de tantos, y después desde el puesto de juez militar, supo mostrar su temple enérgico. El grito aquél de ¡justicia! que como aspiración unánime del pueblo sano, surgió en nuestra provincia y en España entera hace un año, encontró en él el estricto y exacto cumplidor, y cuando cayó fulminado nuestro héroe y mártir Emeterio Camín Loché, que encontró la muerte en la defensa de la casa rectoral de Berneques, el comandante Costell hizo cumplir el rigor de la Ley con inflexible ejemplaridad.

¿Vengador? No. En eso no hay, no puede haber venganzas. Cumplidor inexorable y sereno de la Ley y defensor, recto y ecuaníme, de los principios inmutables de justicia y disciplina que deben informar el espíritu de una sociedad poseída del instinto de conservación y del concepto sano del orden, cuyo imperio debe ser impuesto enérgica y decididamente, sin flaquezas, vacilaciones o lenidades que solo sirven para relajar la autoridad.

Homenaje a don Eduardo Piñán

Los funcionarios de la Marina Civil han obsequiado con un banquete de despedida al que hasta hace pocos días fué Subsecretario don Eduardo Piñán Malvar. Ofreció el agasajo el Inspector General de Navegación señor Suárez Fiol, quien en breves palabras resaltó la finalidad del acto que no era otra que significarle el agradecimiento de todos por la labor realizada por el señor Piñán, en pro de la Marina mercante, poniendo en ella, no solo el mayor cariño, sino también una extraordinaria competencia. Destacó así mismo la unanimidad de opiniones que el acto representaba y terminó haciendo votos porque el señor Piñán siga su brillante carrera política en beneficio de los intereses de España.

Visiblemente emocionado por la calidad y significación del acto, el homenajeado en palabras también breves, pero elocuentes y sentidas, dió las gracias a todos, manifestando la necesidad de que al fin se haga sin titubeos ni desmayos una política marítima española.

ACCION quiere unir su expresión de afecto a las que en estos días recibió el señor Piñán, y que son la mejor prueba del éxito y acierto de su labor.

Acción Popular no es un partido de clase. Acción Popular es un partido nacional. Acción Popular trabaja por el bienestar de la sociedad en general. Por eso las leyes no llevan un marchamo partidista, sino que son dictadas para que de ellas se beneficien todos, altos y bajos, obreros y patronos, trabajo y capital. Las leyes dan derechos, pero también exigen deberes; por eso Acción Popular procura que las leyes sean equitativas y no de clase.

Sobre lo que deben meditar los trabajadores

En los sindicatos rojos, el obrero libre pasa a la categoría de esclavo

Decíamos en nuestro artículo anterior, al aplaudir la obra del señor Salmón al frente del ministerio del Trabajo, que buen número de obreros asturianos no conciben para la defensa de sus derechos otras organizaciones que las de carácter marxista, y es preciso llevar al ánimo de estos el error crasísimo que padecen y, a la vez, el peligro que ello constituye para la sociedad en que viven, de la que son factor principal ellos mismos, razón por la cual el peligro acecha a todos cuando se atenta contra la estabilidad de esa sociedad con el tóxico que producen las doctrinas que se inculcan en esos organismos donde, so pretexto de defender los intereses obreros, se fomentan las más grandes injusticias y se atenta contra el interés fundamental del trabajador al prepararlo para la lucha contra un enemigo que sería más fácil derrotar por medios legales y pacíficos, que utilizando la violencia y el odio.

El trabajo, aniquilando al capital, aniquilase a sí mismo. Por eso no es con una guerra a muerte entre estos dos elementos como el obrero conseguiría un mejor vivir, sino por medio de una inteligencia entre esas dos fuerzas que pareciendo repelerse, no podrían vivir desunidas.

Los sindicatos marxistas no llevan como fin inmediato la defensa del obrero, por cuanto forman parte de un partido político que busca el poder para ejercerlo en forma dictatorial.

Esa misma dictadura ya se toca en esos organismos, al prohibir a sus asociados pensar libremente, permitiéndoles solo negar la propiedad privada e intensificar la lucha de clases.

¡Y ay de aquél que piense con su cabeza y se atreva a combatir argumentos que considere ilegales cuando «los plenos» ordenen y manden alguna cosa!

El obrero miembro de un sindicato marxista, hipoteca su libertad desde el momento en que solo tiene el derecho de obedecer. Jamás de discutir.

El interés del trabajador es secundario en ellos. Se le lanza por el camino del desorden, a sabiendas de que será castigado, a una huelga injusta con su secuela de privaciones, por el hecho de quebrantar al capital y a la autoridad del Estado.

Y esta manera de proceder, no es la de un sindicato profesional, sino, la de un partido revolucionario y, por lo tanto, ilegal.

Así que, esas asociaciones, falsean el concepto y valor de la vida, llenando de esperanzas vanas el corazón del obrero y cometiendo el crimen de apartar a millares de ellos de la religión de Cristo.

Ya ven los trabajadores asturianos, a grandes rasgos, las bienandanzas que alcanzan cuando para defender sus intereses se afilian a organismos rojos.

Pierden su libertad de acción, y son además utilizados para servir los fines de un partido político revolucionario, en contraposición a todas luces con los intereses fundamentales del obrero, por cuanto que con su programa está forjando las cadenas con que los dictadores habrán de sujetar luego a los mismos a quienes ahora ofrecen un nuevo paraíso terrenal.

En Rusia, los hombres de la revolución prometieron abolir la pena de muerte, y se fusiló diariamente a infinidad de personas; prometieron ordenar la vida económica, y entronizaron al hambre y al dolor; hablaron de comerse vivos a los capitalistas, y tratan de atraer su dinero a costa de los intereses del pueblo.

Y por si esto fuera poco, se ha creado allí



Hemos de confesar paladinamente que las sesiones de Cortes son una gran cantera para nutrir esta sección.

En la del miércoles de la otra semana dijo el señor Martínez Barrio: «Hay que restablecer las garantías, quitar la censura y abrir los centros clausurados».

Nuestro jefe provincial, señor Ladreda, le interrumpió: «Bueno, pero que devuelvan antes los catorce millones».

Bien está la interrupción, ya pueden los remolones devolver esos millones en señal de contrición.

De tanta clemencia hartos queremos síntomas ciertos, si no devuelven los muertos que nos devuelvan los cuartos.

Pero, ¡qué han de devolver!.

Si todavía en otra sesión siguiente confesó Augusto Barcia que «la revolución del seis de octubre representaba la defensa de las esencias republicanas».

Y no salimos del susto de esta sangrienta agonía que supone un tan mal gusto de llamar a este hombre Augusto con plebeyez tan bravía.

El señor Calvo Sotelo, en su magnífica peroración con motivo del debate político, ha dicho que «la voluntad del Parlamento se halla capitidiminuida».

Menudo trabalenguas se puede hacer con esta palabreja.

Y las lenguas se trabaron de todos los diputados que como muertos callaron y a contestar no acertaron, del todo desconcertados.

Pero k. o., el que sufrió Martínez Barrio ante la acometida del ministro de la Guerra. Ya dijo W. Fernández Flores, en una de

Ya no dudan las señoras donde han de comprar su vestido de LANA, pues saben que en los

Almacenes LA SIRENA

venden lanas tan bonitas y a precios tan convenientes que solo viéndolas entran verdaderos deseos de comprarlas.

una burocracia mayor y con más privilegios que la zarista, a la que pertenecen todos esos agitadores revolucionarios que entre arroyos de sangre se encumbran a costa del obrero crédulo, del obrero equivocado al estar convencido de que es en un sindicato marxista donde ha de encontrar sus reivindicaciones, del obrero que, al final, impotente para protestar del engaño de que fué víctima, arrastra su condición de esclavo como castigo a su cobardía al dejarse imponer un dogmatismo sectario de la peor especie, y clama una justicia que él mismo destruyó al no obedecer cívicamente antes de caer en manos de sus verdugos, los dictados de su conciencia.

Otros sindicatos existen y otros más pudieran fundarse—decíamos también en nuestro anterior artículo—donde se destierra la política revolucionaria para dar paso a la verdadera acción social y donde se realizan dos altos fines: el fin económico y profesional y el fin moral y religioso.

Es a estos organismos a los que deben volver la vista los obreros asturianos, pues no cabe en ellos el materialismo, rindiéndose culto al concepto del trabajo humano y restableciéndose el valor del factor moral y religioso en la producción.

Nos referimos al sindicato sanamente orientado, conforme a los principios católicos, que acrecientan y ennoblecen el valor del hombre, y del cual prometemos hablar otro día.

UN OBRERO

Gijón, 1935.

sus «Acofaciones», que Gil Robles es el Joe Luis del Parlamento.

A Martínez Barrio, Gil, tal directo le largó que el infeliz se rindió a los pies del gran pugil.

Exclamando para sí maltrecho y descoyuntado pero ¿quién me habrá engañado?, burro de mí, la metí.

Sin embargo, «El Heraldó» queriendo aliviarle un poco en su amargura calificó de triunfo su intervención.

Y Martínez, «mal herido» con sus huesos hechos caldo después de aquel gran metido se habrá dicho compungido: ¡Que guasón eres, Heraldó!

Pasó la fecha aniversario de la revolución sin novedad en el frente.

Antes bien, al ver las precauciones tomadas por las autoridades, la U. G. T. se apresuró a destacar comisiones para sacrificar la ternera, en señal de sumisión, como hacían los moros del protectorado.

Para hacer revoluciones es consigna bien prevista de la gente socialista hacerlas sin coacciones y sin guardias a la vista.

Radio-Norte 3 nombres cuya fusión produce en la esfera comercial, la actividad y garantía absolutas - - -
Tele-funken
Casa David
San Bernardo, 26

PESCADERÍAS GIJONESAS
Pescados y mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 Teléfono núm. 12-23

Navarro Optico
GAFAS - RADIO - DISCOS
Aparatos de Amplificadores — Bisutería
OBJETOS PARA REGALOS
Navarro, Optico - Corrida, 49 - Gijón

Este número ha sido visado por la censura

La reciente invención por Philips, de la Lámpara con filamento de doble espiral, llamada «SUPER-ARGA», supone una economía, en el consumo, de un 20 por 100, que usted puede fácilmente comprobar.

Existe una tirantez infortunada...

¿No será mejor decir que existe una formidable crisis de valores humanos, y una resistencia desesperada en voluntades subversivas?

¿Quién debe ceder?

¿El que asesina, o el que va tranquilo a su trabajo sin molestar a nadie?

¿Quién debe pacificarse?

¿El atracador, el incendiario, el pistolero, el delincuente, o el hombre honrado que cumple las leyes, y en todo caso pretende modificarlas por el camino que las propias leyes señalan?

¿Quién debe ceder?

¿El «sin trabajo», el pobre, o el rico egoísta que mira solo para sí?

Problema desmesuradamente grande e infinitamente pequeño, porque parece imposible que personas, al parecer normales, duden un instante en la respuesta, y retrasen un solo minuto la solución de tal pugna civil.

Diálogo parlamentario

«Al restablecerse el silencio, el Sr. Barcia pregunta a la presidencia si cree que ha cumplido estrictamente con su deber.

El Presidente de la CÁMARA: Yo no he oído ninguna frase que pueda herir a su señoría. Los rumores son los naturales del apasionamiento que producen estos debates.

El Sr. RUIZ ALONSO, de la Ceda:

NO HAY DIPUTADOS DE CUOTA.

El Sr. ALONSO (D. Elpidio), de Unión Republicana:

NI OBREROS DE CUOTA TAMPOCO

Para estos diputados desidentes radicales y que deben su acta a haber figurado en la candidatura anti-marxista, los obreros auténticos deben ser: Indalecio Prieto, Fernando de los Ríos, Julián Besteiro, Cordero, Saborit, etcétera, etc. (Los hay como mantas.)

En la parroquia de Ceares

La fiesta del Rosario

Mañana domingo (D. m.) se celebrará en la Iglesia parroquial de Ceares, la fiesta del Santísimo Rosario con los cultos siguientes:

Por la mañana, a las ocho, comunión; a once, misa solemne en la que predicará un elocuente orador sagrado, y a continuación procesión alrededor de la Iglesia.

Por la tarde, a las tres, Exposición de Su Divina Majestad, Rosario y el último ejercicio de la novena.

Se ruega a los cofrades del Santísimo Rosario asistan a todos los cultos, para los cuales hay concedidas muchas indulgencias.

En la conmemoración patriótica y religiosa de hoy

Nuestra plegaria a la Virgen del Pilar

¡Virgen del Pilar!... Dirige la dulce mirada de tus ojos misericordiosos hacia la redención de nuestra Patria que se postra, llena de sincero amor ante las gradas de su Altar.

¡Virgen del Pilar!... Acoge bondadosa nuestros íntimos obsequios, escucha, propicia nuestras súplicas fervientes, concédenos, generosa, los auxilios de lo Alto para vencer los peligros en las duras batallas que, por la fe de tu Jesús y por la restauración de tu España, se están librando diariamente.

¡Virgen del Pilar!... Se tu la protección y el consuelo de todos los que nos ayudan, con su colaboración, y nos animan con sus palabras de aliento. Las mujeres católicas de España luchamos con el pensamiento fijo en las bondades del Cielo más que en las amarguras de la tierra por el reinado de Cristo y por nuestra Patria.

¡Virgen del Pilar!... Ilumina con los esplendentes fulgores de la Cruz las inteligencias de los españoles, oscurecidas por las nieblas del error o del mal, a fin de que vean a la luz radiante de la fe y del verdadero patriotismo, el Lábaro santo de la restauración nacional y fundan sus actividades y sus entusiasmos con los entusiasmos y las actividades de cuantos se hallan dispuestos a todos los sacrificios incluso al de su propia vida para la salvación del país que en ti confía y a ti se dirige como a su Madre adorada, en los momentos angustiosos de su existencia.

¡Virgen del Pilar!... ¡Fíjate en España! ¡Vela por España!... ¡Salva a España!...

ENCARNACION VELASCO

Leed y propagad el semanario

J. A. P.

órgano de la Juventud de Acción Popular

Rasgos y Rasguños

La Radio Emisora Gijón, E. A. J. 34, ha tenido un destacado rasgo progresivo en su emisión del miércoles.

Queriendo complacer a un «mister» y cuatro «misses» desgarbadas, nos ha largado la retransmisión de los cultos evangélicos que tuvieron lugar en la covacha protestante.

No importa que con ello haya herido los sentimientos religiosos de sus abonados.

Pero cotizaban tan bien los extranjeros... Que a los de casa no había por qué tenerlos en cuenta.

Abuso de confianza.

Era lo que nos faltaba. Contribuir con nuestro peculio al sostenimiento de esa emisora para que de ella se valgan seres extraños para propagar sus doctrinas exóticas.

Y en el anuncio de esa emisión quiso curarse en salud haciendo la salvedad de que en aquella casa se guardaba neutralidad absoluta para todas las ideas y para todas las doctrinas religiosas.

Las comparaciones son odiosas, amigos de la Radio, y hay que saber distinguir.

Que no es lo mismo la gimnasia que la magnesias.

Y vamos a cuentas con respecto a eso de la neutralidad.

El año pasado se ha negado rotundamente la Emisora Gijón a dar el sólo anuncio de las conferencias cuaresmales pronunciadas por el P. Gafo, para hombres, en la iglesia de San Pedro.

Pagando el anuncio como es debido.

Y ni por esas.

El dinero de los católicos españoles, al parecer, no le hace feliz.

Preñere los chelines.

Y este verano, cuando dos días antes de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, recibió permiso la junta de señoras de aquella Cofradía, de la autoridad gubernativa, para celebrar la tradicional procesión, en vista de lo perentorio del tiempo para avisar a los fieles, acudieron a la Radio dichas señoras a fin de publicar el anuncio.

Y la Radio, siempre tan galante y tan neutral, se negó a darlo.

Vamos, que el olor a incienso les hace daño.

Cuestión de pituitaria.

Sin embargo, el miércoles, nos han atufado con la radiación de los cultos evangélicos.

Para que os «empapéis», católicos gijoneses, que sois socios cooperadores de esa emisora tan meticulosa y tan imparcial.

Y para que contribuyáis con vuestro dinero a las propagandas protestantes.

¿En que país vivimos?

No les bastaba hacernos aguantar las astracanadas, sin pizca de gracia y llenas de atrevimientos, de su speaker.

Ni los versos de García Lorca.

Ni los cuplés desvergonzados.

Y ahora nos quieren hacer tragar esas otras audiciones que hieren nuestros sentimientos religiosos.

No nos faltaba ya más que esto.

Para «llaneza» la nuestra.

Y para terminar, queremos hacerles unas preguntas a los dueños de la Emisora Gijón. ¿Para esto, habéis requerido la presencia de un sacerdote, antes de inaugurar las audiciones, para que rociara de agua bendita los locales y los aparatos?

¿No merecen más respeto las bendiciones de la Iglesia?

Ahora sí que va a haber que recurrir a los exorcismos.

Hoy se celebra la fiesta de la raza.

Si que se luce la raza con lo que llevamos comentado.

Colón salió de Palos...

Y a «palos» va a haber que andar con la raza.

Para que no se olvide de su historia y no dilapide su más rico patrimonio.

El patrimonio de la fe que constituyó la unidad nacional.

Y fué alma de todas nuestras gloriosas gestas.

Y con su luz divina civilizó las Américas.

Por eso no pasamos, Radio Emisora Gijón, «E. A. J. 34». Ni una palabra más.

HOTEL "PARAISO"

Restaurant de primer orden - Agua corriente en todas las habitaciones - Teléfono 111 - LLANES

Ferretería Gregorio Alonso, S. A. - Gijón

Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza y Cristalería - Artículos sanitarios - Herramientas para Ferrocarriles y Minas

La Innovación

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio.

Esta casa existe y es bien conocida

LA INNOVACIÓN

Novedades - Pañería - Tejidos
Teléfono 13-15

CASA MARIETA

MERCERIA. - Especialidad en Medias y calcetines
San Bernardo, 72 - Teléf. 3143 - GIJÓN

ESTOMAGO E INTESTINOS - ESPECIALISTA

RAMON G. COBIAN
Cura Sama, 7, 2.º Teléfono 28-45

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS DE LA

Farmacia de J. Escalera
a cargo de Fernando Prendes Escalera
Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de Paris. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc. - Preparación de autovacunas
S. Bernardo, 49 y T. Cabrales, 7 - Teléfono 1320 - GIJÓN

Apicultura

Cómo se deben esmielgar los caxiellos de abejas

Un poco tarde es ya para esta faena; en septiembre hubiese sido mejor. Sin embargo, para los pocos labradores que no hayan esmielgado aún, y porque tomen nota para otro año los que fueron diligentes, ahí van unos consejos, valgan lo que valgan.

Lo primero: nunca seas avaro con las abejas y ellas os devolverán el cien por cien.

Un caxiellu que pase el invierno con abundantes provisiones, comenzará pronto a a trabajar y tener cría en la primavera, y dará más abundante cosecha a la siguiente temporada; claro está que esto es lo general. Siempre hay excepciones debidas a muchas causas diferentes. Pero si les dejais poco alimento... ¡qué pocas probabilidades tendréis (caso que no se mueran en la invernada) de que al año próximo os den buena cosecha!

En segundo lugar: Evitad el pillaje. Nunca estarán demás cuantas precauciones toméis en este sentido. La mitad de los caxiellos que mueren durante el invierno, han sido saqueados por el pillaje en otoño.

Sabido es que en las épocas en que escasea en el campo la miel (como en este mes), las abejas (de los caxiellos empobrecidos, sobre todo) se lanzan furiosas a robarla allí donde la encuentran; y es facilísimo, en un descuido, desmoralizar así todo un colmenar. Los efectos son desastrosos: las veréis en verdaderas nubes precipitarse sobre las gotas de miel o restos de panal que dejéis a su alcance, y luego, cuando esto termine, comenzará el asalto de los caxiellos cercanos, donde en la lucha perecerán a millares; y si vencen por no encontrarlos bien defendidos, les barrerán hasta la última gota de miel.

¿Los medios para evitar esto?: ser un poco cuidadosos.

Esmielgar al atardecer, porque la noche calma el pillaje. Actuad de prisa de modo que cada caxiellu esté destapado el menor tiempo posible. No dejéis ni un momento al alcance de las abejas los trozos de papel extraídos; para lo cual un ayudante los irá recibiendo en la fuente o caldero que mantendrá siempre tapado con una servilleta o lienzo limpio. Lavad bien toda la miel que quede al exterior del caxiellu y regad abundantemente el suelo alrededor para que el agua diluya y se lleve lo que haya podido gotear. Tapad bien el caxiellu y cubrid con arcilla todas las rendijas y agujeros, dejando solo uno o dos como puerta («piguera», se llama) del mismo.

Por último: dejad los caxiellos bien acondicionados para la invernada.

Fijaos en que al extraer la miel les habéis dejado un hueco en el interior y precisamente en su parte alta, a donde se ha de escapar el calor (que siempre va a lo más alto) del

Esther de Vega

Profesora de piano

Lecciones en casa y a domicilio

EZCURDIA, 52, entr. drcha.

Antigua Funeraria

de HIJOS DE FELICIANO RODRIGUEZ
Primera de la provincia - Fundada en el año 1874 - Gran carroza Fúnebre Automóvil
Servicio completísimo y permanente
Teléfono 17-20 GIJÓN

CALZADOS "DERBY"

Sábados y Domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados
GIJÓN

La mejor sidra champagne

ZARRACINA

MEDICO INTERNISTA

CARLOS RODRIGUEZ SAN PEDRO
Especialista del estómago e intestinos y nutrición.
Consulta de 10 a 1 y de 6 a 7
Trinidad, 33, 1.º Teléfono 1436 GIJÓN

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

E. ANTOLIN PEÑA
Casimiro Velasco, 24 Teléfono 11-93

enjambre que lo habita y que ha tenido que quedarse más abajo por faltarle el panal que le quitastéis. Ese hueco hay que rellenarlo hasta la primavera. Para ello, al terminar de esmielgar cada caxiello, taparéis los panales del mismo con una tela de saco que descansará sobre ellos y ajustará lo mejor posible a las paredes internas; sobre la tela de saco rellenaréis el resto del hueco con hierba bien seca, o mejor, paja larga; y sobre esto ajustaréis bien la tapa cegando todas las rendijas con arcilla (mucho mejor que la boñiga) y acondicionaréis el resto de la cubrición de modo que el caxiello quede bien defendido de la lluvia y de la humedad.

Allá en la primavera tendréis buen cuidado de retirar todo eso: paja y saco, para que en ese desahogo puedan las abejas hacer de nuevo el panal y llenarlo de provisiones que en septiembre siguiente les volveréis a robar.

Todas estas operaciones se simplificarían mucho si en vuestros caxiellos actuales hicieréis las sencillas modificaciones que en sucesivas charlas os propondré.

Por lo demás: ahumad fuerte y de arriba abajo, para que las abejas os dejen libre la parte alta de los panales que vais a extraer. Por consiguiente un buen ahumador (también hablaremos de eso) es imprescindible.

Para cortar el panal, es muy buena una lledre de madreño, que tenga la cuchilla bastante abierta.

Y para extraer la miel del panal, hay varios procedimientos, y muy interesantes, por cierto. Pero por hoy solo os recomendaré... buenos puños para estrujarla, o paciencia para verla escurrir.

Vuestro,

El apicultor X.

Industria porcina

Con censo porcino de 150 a 200 mil cabezas, figuran: Gerona, Huelva, Orense, Oviedo, Sevilla y Valencia.

De 250 a 325 mil, van: Córdoba, Coruña y Lugo; de 325 a 475 mil, solo Badajoz.

El número de cerdos por mil habitantes, es: Asturias, 217; León, 244; Lugo, 579; Santander, 76.

Aplicación de abonos

Para un cultivo determinado, la cantidad de abono aplicable ha de ser mayor que la extraída en sustancias minerales por la cosecha, entre otras razones, porque no todo el fertilizante es utilizado por la planta.

Las raíces alcanzan reducido espacio de tierra, y aun en éste, muchas porciones quedan fuera de contacto con aquellas.

El abono más uniformemente distribuido sirve solo en parte para la cosecha del año; el no utilizado permanece en reserva para cultivos siguientes.

Por ello, es preciso distribuir mayor dosis de fertilizante que la exigida por el cultivo si solo se tuviese en cuenta su composición química.

La cal en el cultivo hortícola

No todos los hortelanos se dan cuenta del valor de la cal en el cultivo de hortalizas y legumbres; la falta de cal motiva muchas veces que la cuantía de la cosecha no responda a la cantidad de estiércol empleado.

En suelo bien estercolado, la aplicación de 4 o 5 mil kilogramos de cal efectuada a la primavera, cada cuatro años, estimula la nitrificación del suelo, transformando el ázoe de las materias orgánicas en ázoe nítrico, rápidamente asimilable por las raíces.

Por otra parte, la adición de cal calienta las tierras, aminora su acidéz, hace más precoces los cultivos y mejora el sabor de los frutos.

Los abonos empleados en la huerta son idénticos a los utilizados por el labrador en otros cultivos, variando solo su concentración que es mayor para el cultivo hortícola, donde la diferencia que supone el mayor precio no tiene importancia, tanto por tratarse de extensiones reducidas, cuanto por ser cultivo intensivo donde el beneficio es mayor. Se emplean con preferencia superfosfatos de alta graduación, sulfato de potasa, nitrato, cloruro de potasa, sulfato de amoniaco.

La J. A. P. se consolida y avanza

Quienes descouocen nuestro espíritu, el espíritu japista, quizá el día, cada vez más cercano en que nuestros postulados pasen a ser una realidad, se asombren.

Pero los que conociéndole, pretenden aún continuar la política de favoritismos y cacicatos en el partido, en el Ayuntamiento, en la Diputación, en el Ministerio... éstos no pueden llamarse a engaño, pues serán arrasados irremisiblemente y sin contemplación alguna, por nuestras falanges, cada día más numerosas e identificadas en sus principios y convicciones.

No se llamen a engaño pues, quienes, después de entonar dulces y bellas canciones al oído de nuestras juventudes, pretendan ahora apartarlas y desviar su rumbo, asombrados de la magnitud y firmeza que estos ideales van adquiriendo. No pretendan hacer tal cosa; lanzada ya en la vorágine de un triunfo que se presente, la J. A. P. se consolida. Se consolida y avanza.

Avanza cada día con mas fe en sí misma, con más seguridad en el triunfo. Avanza con firmeza, tesón, constancia. Avanza por los senderos de esa ilusión juvenil, en pos de días grandes para nuestra patria; avanza aún entre escollos y espinas, entre zarzales y abrojos, dejando entre éstos esperanzas juveniles que desde el más allá, nos alientan con su recuerdo cuando desfallecemos y nos purifican con su sangre de esta materialidad que nos envuelve. Avanza siempre, pensando en España y en Dios.

Avanza, y ya no hay fuerza humana que pueda contenerlos y hacerla desistir del propósito de dominio; dispuesta a hacer una patria grande y digna de nuestra historia; dispuesta a entregar al Jefe y a España, el fruto de tantos trabajos y callados sacrificios.

No obstante, que nadie hable de triunfo; aún es temprano. La J. A. P. quiere más, más; y hasta que sus nobles y patrióticos anhelos no sean saciados, la J. A. P. no cesará de avanzar.

Sépanlo bien quienes aun pretenden apoyarse en las juventudes, para continuar satisfaciendo sus insaciables y ruines apetitos.

La J. A. P. se consolida... y avanza.

R. F.

Almacenes SIMEON-Gijón

Laneria para abrigos entre-tiempo, en los colores y calidades más modernas.

Almacenes SIMEON

—: GIJÓN :—

Innerarity, 57 - Ultramarinos - Comestibles

Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritiva por no contener mezcla alguna

Servicio rápido a domicilio — Teléfono 1745

CELESTINO ALVAREZ

ULTRAMARINOS FINOS

BACALAO, LOS MEJORES

“Casa Blanco” Pi y Margall, 37

Teléfono 2410

—: Servicio a domicilio :—



Cristales científicos Stigmat y Punktal Zeiss - Gafas prismáticas - Artículos para regalo - Bisutería - Fantasías - Radios

Optica Covadonga

San Bernardo, 37 - GIJÓN

Tintorería Alemana

Tinte y limpieza de toda clase de vestidos

Especialidad en colores de moda

GIJÓN: San Bernardo, 71 - OVIEDO: Uría, 13

Y en las principales poblaciones de Asturias

Jabón 'EL RAYO'

producto inmejorable para toda clase de usos domésticos

TECAZOS

El diario madrileño «El Liberal», en su fobia contra el actual Parlamento, con la falta en absoluto de memoria, que le caracteriza, y además prodigando, como siempre, una gran dosis de frescura, en unos comentarios políticos a las sesiones de Cortes, dice, entre otras cosas no menos chuscas ni tampoco menos cínicas, refiriéndose a la intervención del casi aristócrata señor Barcia: «La jauría alborotó, sacó a relucir esa pertinaz tontería de la contrarrevolución, que es la guerra civil (por lo visto la revolución de Octubre es la paz) y nada más, porque contra la revolución, la única forma represiva y honesta está en el convencimiento liberal de usar la libertad siempre y no abusar de la autoridad en momento alguno».

Para estos «simpáticos igualitarios» el abuso de la libertad y de la autoridad no debe tener nada que ver con el famoso gobierno del bienio, que destituyó funcionarios sin expediente, ni la Ley de Defensa de la República, ni las persecuciones vejatorias de que fueron objeto infinidad de españoles, ni el pistolero, ni la suspensión de 114 periódicos por tiempo indefinido, ni los aullidos de las Constituyentes, ni tampoco aquello de la «calle no me importa», ni mucho menos las inhumanas deportaciones, practicadas con tanta injusticia, como odio «refinado».

Para el mismo periódico, entre las leyes que forman parte del programa trazado por el Gobierno, la ley de Pesca, es una ley poco brillante.

Y es que para estos «seudo-demócratas», las leyes que favorecen al obrero, como esta ley de Pesca, que es el principio para ir a la reivindicación de la clase pesquera, no tienen ninguna importancia cuando se dictan en el momento en que ellos no están en el Poder. Su táctica es no acordarse del obrero más que para apoyarse en él y reconquistar a

costa suya el Poder, que perdieron por sus ambiciones e ineptitudes, y una vez conseguido nuevamente esto, iniciar las deportaciones a Bata, llenando las cárceles de presos gubernativos. Caso de lograr esto, veríamos en las prisiones, juntamente con los católicos, los sindicalistas, comunistas y anarquistas, que no hicieron más que seguir sus prédicas revolucionarias.

¿Cómo siendo así van a dar importancia a las leyes que favorezcan a la clase obrera? De ninguna manera. Son unos ególatras, unos aprovechados de las necesidades de los humildes, que ellos explotan muy bien para sus fines políticos, para sus «egoísmos partidistas», mientras viven como perfectos «rajás», cuentan con falanario de cheques, y habitan en espléndidos edificios (como tontos).

Ese periódico lubricante, queriendo restar importancia al voto de confianza concedido al actual Gobierno, dice, entre otras cosas: «A las izquierdas no les permiten el derecho de protesta».

Y es que al parecer se olvida el comentarista que en las Constituyentes no se dejaba ni hablar a los contrarios, ni tampoco defenderse de sus injurias, ni mucho menos respetaban la inmunidad parlamentaria.

Y sigue diciendo el lubricante periódico: «Pero el Gobierno no tiene perdón. Merece los simples 212 de mayoría que obtuvo».

Este «sincero comentarista» (¡que te crees tú eso!) llama simple mayoría al obtener un voto de confianza de 212 contra 15 de la oposición, cuando el Gobierno social-azañista, del que es ferviente admirador el periódico de marras, obtenía el quorum por un voto de mayoría, y eso incluyendo los votos del mismo Gobierno, que en este caso no necesitó ni quiso votarse a sí mismo.

NOVACO

Crónica Semanal

DE JUEVES
- A JUEVES

La guerra y las sanciones

Los nombres de Adua—la espina clavada en el corazón de Italia—y Adigrad han señalado los primeros triunfos del ejército italiano en Abisinia. A esas conquistas han seguido las de Makale y Adagamus; y posiblemente cuando este número llegue a manos de nuestros lectores haya caído también en poder del ejército italiano la ciudad de Axum, que las tropas abisinias defiende con el fanático entusiasmo.

Se ha hablado de una invasión etíope en la zona colonial italiana de Eritrea; pero la noticia, según pudo comprobarse quedaba reducida a una operación sin éxito por parte de las fuerzas abisinias que aprovechando las sombras de la noche, intentaron en dicho territorio, una incursión, prestamente rechazada.

El avance italiano sigue llenando con orden y método todos sus objetivos. Ciertamente los bravos soldados del Negus y los demás jefes abisinios oponen una resistencia enconada, a la que también contribuye lo abrupto del terreno y la dureza del clima, pero con razón puede decirse que el enemigo mayor no está en Etiopía. Las dificultades grandes para la acción italiana aparecen en Europa. En la Sociedad de Naciones se ha discutido ampliamente el problema de las sanciones. Se ha declarado a Italia como país agresor, votándose, de conformidad con el artículo 16 del Pacto, las sanciones. Estas solo tienen—al menos por ahora—carácter económico.

Austria y Hungría, se han mostrado opuestas a dicha medida, razonando ampliamente su decisión.

¿Provocará la decisión de la Sociedad de Naciones un conflicto? El deseo del mundo entero—salvo alguna nación interesada y el Gobierno de Moscú que piensa pescar en río revuelto—es que el conflicto ya que no pudo ser cortado se localice en territorio abisinio.

Panorama nacional

La preocupación que infunden los problemas internacionales ha restado atención a la labor callada y eficaz del Gobierno y a las

deliberaciones del Parlamento. En este se han enfocado asuntos de interés, entre otros el proyecto de repoblación forestal.

La labor que ahora Gobierno y Cortes realizan bien merece ser señalada.

El paro y obras públicas es uno de los asuntos que despiertan la actividad del Gobierno. Precisamente la política de economías del señor Chapaprieta ha de permitir esta clase de gastos, pues el Gobierno entiende que no es posible seguir un camino precipitado de nivelación. De ahí la diferencia que se señala entre gastos ordinarios—reducidos cuanto más sea posible—y los extraordinarios. Estos—Paro, Obras públicas, Defensa Nacional—parece que representarán el año próximo 450 millones de pesetas. Así al menos lo han indicado varios ministros.

El señor Salmón, que logró la aprobación de la ley del Paro, trabaja ahora para obtener su rápido cumplimiento más sea posible—y los extraordinariamente los problemas de Obras Públicas y no se hará esperar mucho el bosquejo de un plan.

En el último Consejo de Ministros se ha acordado restablecer las garantías constitucionales en la mayoría de las provincias españolas, quedarán aún trece sometidas al régimen de Prevención y once—entre ellas Asturias—con estado de Alarma. La fiera revolucionaria no ha abatido del todo su cabeza, como nos lo demuestran recientes hechos como el asesinato del gobernador interino de Tenerife, y para salir al paso de estos brotes son pocas todas las precauciones.

La Restauración monárquica en Grecia y elecciones en Memel

Cerramos estas notas con otras dos de la actualidad internacional. El escrutinio de las elecciones en Memel, da el triunfo a Alemania. En Grecia se ha producido ya el hecho tanto tiempo esperado. La Asamblea Nacional ha acordado la restauración monárquica, nombrándose regente al general Condylis. El Ejército pide con entusiasmo la vuelta del Rey Jorge, que se espera se traslade en avión a Atenas, y para el día 3 de noviembre se anuncia el plebiscito en que el pueblo decidirá sobre la forma de Gobierno.

Alerta con la Radio emisora gijonesa

El pasado miércoles, de ocho a nueve de la noche, fueron radiados por nuestra emisora local los cultos protestantes de la Capilla Evangélica del Llano.

Si contamos con los dedos de la mano los protestantes gijoneses seguramente nos sobran dedos.

En política somos tolerantes, al fin hay diversas opiniones: pero en religión no toleramos, no transigimos porque nuestra Religión Católica Única y Verdadera no admite comparación ni discusión con otras falsas.

¿Es posible que tantos católicos contribuyamos con nuestros medios económicos a sostener una emisora como la gijonesa?

¿Alguno de vosotros ha pagado a las turbas para que echen piedras a vuestro propio tejado? Si no lo habéis hecho nunca porque es imposible, porque sería cosa de locos. ¿Vais a sostener a una Emisora que consiente en radiar los cultos protestantes? ¿Vais a permitir que en España posiblemente la Nación más católica del mundo, unos pobres diablos secuaces del impuro Lutero se permitan la osadía de radiar sus cultos, sus cánticos, sus prédicas?

No, no y no, porque o defendemos nuestra Religión con toda el alma, como dignos hijos de Ella, o desertamos cobardemente como hacen los traidores.

¿Tenemos el valor de defender nuestras convicciones? pues a defenderlas ¿como? No tengo necesidad de decirlo. ¿Sois suscriptores de Radio Emisora de Gijón? ¿Sostenéis el error? ¿Queréis transigencias? ¿Queréis pagar para que otros con vuestro dinero os insulten? A vuestra entereza y discreción queda.

Gijoneses, no os preocupe el protestantismo local. Darle importancia sería lo mismo que darle valor a lo que no lo tiene.

Pero nuestra preocupación si debe ser una emisora que sostenemos muchos católicos con el dinero de nuestro bolsillo. Y es menester tomar una determinación. O somos o no somos.

Que no nos vengán con tolerancias y con neutralidades, repetimos EN RELIGION NO ADMITIMOS NEUTRALIDAD NI TOLERANCIA. SOMOS CATOLICOS POR ENCIMA DE TODO.

No queremos nada con los pastores protestantes. De pastores estamos hasta arriba ya; son muchos los pastores españoles que no sirven más que para cuidar pjaras y rebaños.

No admitimos sermones de capillas luteranas. Que se vayan. En la Patagonia y en las Regiones Polares hay muchos hombres esperándoles.

No queremos nada con emisoras que con nuestro dinero nos afrentan y engañan. No queremos farsas ni palabras huecas. O somos Católicos o no lo somos. Si esto es verdad GUERRA A LA NEUTRALIDAD EN MATERIA RELIGIOSA.

Hombres conscientes, hombres de derechas, hombres católicos, pensad bien esto. Para primos que nos borren.

ANTE TODO ESPAÑA Y SOBRE TODO DIOS.

R.

TEJIDOS CANEJA

Géneros Gran Moda para Abrigos
Señora - Plumas - Gabardinas y
Abrigos Caballero

San Bernardo esquina a Jovellanos

Teléfono 13-19 GIJÓN

Almacenes GIJÓN

Liquida todas las existencias de la temporada de Verano con el 40 por 100 de descuento.

TELEFONO 1417

CORRIDA, 59

Tip. LA FE - Celestino Junquera, 1. GIJÓN